

viva

sevilla
vivasevilla.es



Deportes | Fútbol
El derbi
Se acaba la espera para el segundo gran duelo del curso **P7**

FERIA DE ABRIL La consulta popular llega a su fin marcada por la polémica a causa de los “fallos persistentes” y las críticas la oposición **P2**

Vuelve el Lunes del Pescaíto

ESTRECHO MARGEN La Feria volverá al modelo tradicional por apenas cuatro mil votos de diferencia

PARTICIPACIÓN Han votado casi 107.000 personas, un 18,28% del censo; más del doble que en 2016

FESTIVO Manuel Alés anticipa que también se debatirá si el festivo de feria pasa del miércoles al martes



Un ciberataque pone en jaque los servidores internos de Ayesa

■ Ayesa, la multinacional de servicios tecnológicos, ha sido la nueva víctima de un ciberataque en Sevilla, si bien el “incidente” sólo ha afectado a un número “limitado de servidores”, según apunta la propia compañía. El grupo Black Basta, principal sospechoso **P3**

Feijóo reta a un Sánchez ‘frívolo’ mientras el PSOE moviliza a sus bases

■ La decisión de Pedro Sánchez ha sacudido la escena política nacional. Así, mientras desde el PP consideran los hechos de una “frivolidad inaceptable”, el PSOE ha emprendido una movilización para este sábado hasta Ferraz **P5 y 6**

Pregon de las Glorias

a cargo de Milagros Ciudad

EN DIRECTO | Este **VIERNES**
26 de Abril desde las 19.00 h.

desde la Catedral de Sevilla

Vívelo con el equipo de La Pasión!



7
siete
Sevilla


7tvandalucia.es

Sevilla

CÁMARA DE COMERCIO
Apoyo a la conexión
ferroviaria por AVE
Sevilla-Huelva-Faro

SEVILLA | El pleno de la Cámara de Comercio de Sevilla refrendó ayer su apoyo a la conexión entre Sevilla-Huelva-Faro por Alta Velocidad para unir las dos regiones, Andalucía y el Algarve, por vía ferroviaria. De esta forma, se suma a los respaldos a este proyecto tras descartar hace unos días el Ministerio de Fomento la conexión entre ambas regiones mediante la alta velocidad convencional y optar por otras vías.

FERIA DE ABRIL. Alés anuncia que ya se redacta la modificación de la ordenanza y que se debatirá si se pasa el festivo del miércoles al martes

Sevilla volverá a tener su Lunes del Pescaíto

ESTRECHO MARGEN

Apenas cuatro mil votos han servido para que gane la opción tradicional

PARTICIPACIÓN

La cifra supone un 18,28%, muy superior al 15% que estimaba Manuel Alés

Carmen del Toro

SEVILLA | Sevilla volverá a tener Lunes del Pescaíto y terminará en domingo tras ganar el modelo tradicional por un estrecho margen de menos de 4.000 votos en la consulta auspiciada por el Gobierno de José Luis Sanz y que ha conseguido que la participación sea de 106.791 empadronados y titulares de casetas y carruajes, lo que implica el 18,28% del censo, más del doble que en la consulta de 2016.

Así, el delegado de Fiestas Mayores, Manuel Alés, ha apuntado que, aunque la consulta no fuera vinculante jurídicamente, "sí lo es políticamente", por lo que en breve iniciarán los trámites para modificar la ordenanza y que la Feria de Abril de 2025 comience un lunes.

Así, de los 584.265 censados, han emitido su voto

106.791 personas, de las que 407 eran titulares de casetas y carruajes, siendo el 99,6% de los participantes empadronados en la ciudad de Sevilla.

La cifra supone un 18,28%, muy superior al 15% del que Manuel Alés estimaba antes de que se iniciara la consulta del modelo de Feria.

De los votos emitidos, 55.435 se han decantado por el modelo tradicional, es decir, que la Feria vuelva al Lunes del Pescaíto y finalice el domingo de los fuegos, lo que supone un 52% de los votantes.

El modelo actual, el largo de sábado a sábado, ha recibido el respaldo del 48%, con un total de 51.356 votos, menos de cuatro mil de diferencia.

Un notario ha dado fe del recuento de los datos mientras que se ha levantado acta por parte de la jefa de Servicio

de Tecnología de la Información del Ayuntamiento de Sevilla.

Alés ha explicado que ya están trabajando en la modificación de la ordenanza municipal y que no se llevará a este próximo Pleno, pero que cuando se lleve a votación se debatirá también la opción, adelantada por Sanz en una entrevista en Canal Sur, de pasar el miércoles festivo actual al martes, de forma que se una con el Lunes del Pescaíto.

La Feria de Abril del próximo año 2025 arrancará el lunes 28 de abril o el 5 de mayo, según se decida si se quiere dejar entre las dos fiestas mayores, es decir, entre la Semana Santa y la Feria de Abril, una o dos semanas.

No es la primera vez que la Feria de Abril comienza en mayo, como ya ocurrió en 2022.



El notario durante la revisión de los datos de la consulta. AYUNTAMIENTO

Una consulta popular no exenta de polémica

CARMEN DEL TORO | La consulta ha estado marcada por la polémica, especialmente por el método de votación, a través del portal consultaferia.sevilla.org, tras la obtención de un código, y de forma presencial en puntos habilitados en los once distritos, y que ha generado controversia por los "fallos persistentes" en las primeras horas de votación y por la forma de registro. En este sentido, Facua ha denunciado un "cúmulo de irregularidades" puesto que "bastaba con conocer el DNI y la fecha de nacimiento de una

persona para suplantarla", pidiendo la suspensión de la consulta, a lo que se sumó Con Podemos-IU "por alto riesgo de adulteración".

Desde el Ayuntamiento, en cambio, han defendido en todo momento el sistema informático de base utilizado en la misma ya que "es la plataforma de que dispone el Consistorio desde 2016", pero "con más medidas de seguridad". "La única diferencia que existe, desde el punto de vista del control del posible fraude, es que en aquella ocasión desde un mismo móvil se podía vo-

tar tres veces, y ahora, sólo una".

Las críticas también han llegado desde las filas del PSOE por las "maniobras" del gobierno local para "manipular" el resultado de la consulta, "al trasladar el festivo del miércoles al martes de Feria", extremo desmentido por el Consistorio.

Desde el Gobierno municipal se ha insistido, además, en la idea de que se trataba de una consulta, "no un referéndum", marcada por un proceso "totalmente legal y fiscalizado por funcionarios públicos", que respondía a una promesa electoral, así como el hecho de que sería "vinculante"; eso sí, este cambio en el modelo requerirá una modificación de las ordenanzas y su aprobación por mayoría simple.



PEPE MATEGA E HIJOS
AZULEJOS · PAVIMENTOS

TELÉFONO: 954 256 066



MUEBLES DE BAÑO



SANITARIOS



AZULEJOS Y PAVIMENTOS



GRIFERÍA



MAMPARAS



ACCESORIOS



PARQUE ALCOSA · POLÍGONO INDUSTRIAL EL PINO · SAN JOSÉ DE LA RINCONADA

CIBERSEGURIDAD La Junta confirma que no hay ningún servicio afectado, ya que se cortaron las comunicaciones cuando se dio el aviso

Un ciberataque pone en jaque los servidores internos de Ayesa

ATAQUE TIPO RANSOMWARE El “incidente de ciberseguridad” se produjo el pasado miércoles y, según la compañía tecnológica, ha afectado a los servidores internos y ha sido “limitado”

Carmen del Toro

SEVILLA | La ciberdelincuencia no para y esta vez ha puesto sus miras en Ayesa, la multinacional de servicios tecnológicos y de ingeniería, que sufrió el miércoles por la mañana un “incidente de ciberseguridad” que afectó a su “infraestructura tecnológica”, alcanzando un número “limitado de servidores corporativos” pero que, según la compañía, no ha tenido “ningún impacto en los equipos de usuarios ni en dispositivos personales”. El ataque ha provocado que cortaran todas las comunicaciones, incluso con sus clientes, con muchos departamentos de la Junta a los que de forma preventiva se restringió la VPN aunque aseguran que “no hay ningún servicio público afectado” ni tampoco “datos de los ciudadanos”.

Según Ayesa, gracias a su “protocolo de actuación de ciberseguridad” y a los “avanzados sistemas de detección de vulnerabilidades”, compuestos de sondas y equipamiento especializado, “se logró bloquear” el ataque dirigido a sus equipos internos, tomando las medidas oportunas y limitando la afectación del incidente. Los sistemas de respaldo, aseguran, han permitido “restablecer en poco tiempo un entorno de seguridad para la actividad de sus profesionales y todos sus clientes, mientras que el equipo de Ciberseguridad continúa trabajando para restaurar la normalidad al 100%”, destacando que la “infraestructura de ciberseguridad de la compañía está diseñada con un enfoque vertical integral que abarca desde la arquitectura de protección hasta la monitorización y respuesta rápida ante amenazas”.



Sede de la multinacional de servicios tecnológicos y de ingeniería Ayesa en Sevilla. ARCHIVO

El ataque, tipo ransomware, fue identificado en concreto

la mañana del 24 de abril por el equipo de seguridad, cuando detectó “el cifrado no autorizado de varios archivos dentro de nuestro sistema”, apuntando que fueron capaces de “contener la propagación tanto interna como externa del ransomware, aunque un número limitado de servidores corporativos se ha visto afectado”.

Entre las medidas que ha adoptado Ayesa se encuentra el aislamiento de los sistemas afectados, cortando las comunicaciones para prevenir

chivos, estamos trabajando diligentemente para resolver este problema a lo largo del día”, decía una comunicación interna de Ayesa.

Ayesa también ha apuntado que, en principio, no se han visto comprometidos los servidores externos, que dan múltiples servicios a empresas privadas y a administraciones públicas, como es el caso de la Junta de Andalucía. Fuentes del Gobierno andaluz ya han confirmado que “no hay ningún servicio público afectado” ni tampoco “datos de los ciudadanos”.

Por su parte, fuentes de la Consejería de Educación han confirmado que, tras el ataque informático en Ayesa, “de forma preventiva se restringió la VPN en toda la Junta”, añadiendo que “ya se está abriendo” y que “no ha afectado a los centros educativos”, extremo que también ha sufrido el Servicio Andaluz de Salud (SAS), con restricción de acceso a la VPN y problemas en determinadas aplicaciones.

El ciberataque a Ayesa, según fuentes consultadas, es muy similar al que sufrió el Ayuntamiento de Sevilla el pasado mes de septiembre y que bloqueó los servicios telemáticos municipales durante tres meses y por el que llegaron a pedir un rescate de

Black Basta, el principal sospechoso

CARMEN DEL TORO | Black Basta, vinculada a Rusia, es la principal sospechosa del ciberataque, un grupo organizado que se calcula ha birlado 100 millones de dólares en rescates a un centenar de víctimas desde que naciera en 2022 y suele utilizar una doble extorsión tras encriptar los datos, cobra por recuperarlos pero también por no publicar la información en el sitio de filtración de la dark web de Black Basta.

Es lo que manejan internamente desde Ayesa, aunque oficialmente ni señalan a ningún grupo ni hablan de rescate, pero en los foros especializados ven clara la vinculación de este grupo, que se infiltra a través de campañas de phishing, en este caso, en una empresa con casi 12.000 empleados, y que ha tenido que deshabilitar las VPN externas y han sido continuos los “fallos de proxy porque Saneltel habrá cambiado alguna regla del Firewall”.

hasta cinco millones de euros que luego rebajaron a millón y medio.

El ataque se produce días después de que la empresa anunciara la compra de Emeryga, partner líder de Google en España, reforzando su apuesta por la IA, su sexta operación corporativa de Ayesa tras la entrada de A&M Capital Europe (“AMCE”), que ha casi triplicado el tamaño del grupo en dos años, incluyendo la compra de la vasca Ihermática.

Los Seises
Aceite de Oliva
VIRGEN EXTRA

Aceites

ROSIL

desde 1940

www.aceitesrosil.es

☎ 954 693 161

Sevilla

CORPUS CHRISTI Ya ha comenzado el montaje de las estructuras, en la plaza de San Francisco

Guiño a la Hermandad de El Baratillo y a San Fernando

FIESTA MAYOR El Corpus Christi se celebrará el 30 de mayo, coincidiendo con la festividad del Patrón, con portadas diseñadas por José Manuel Peña

Aurora Guzmán

SEVILLA | La puerta de San Fernando de la Catedral y la fachada de la capilla del Baratillo lucirán en las portadas del Corpus Christi, que Sevilla celebrará el próximo 30 de mayo, coincidiendo con la festividad de su Patrón. El delegado de Fiestas Mayores, Manuel Alés, ha presentado el diseño, obra del delineante José Manuel Peñas, al que ha agradecido su "maestría".

"Con estos diseños queremos dar un paso más en color en el lugar que se merece a San Fernando dentro de la ciudad de Sevilla, tras un año muy especial para Sevilla en el que hemos conmemorado los 775 años de la Reconquista y aprovechando a su vez que el Corpus Christi coincide con la festividad del Rey Santo, así como homenajear a la querida hermandad del Baratillo que vive un 2024 histórico para su corporación y los vecinos del Arenal, al celebrar el próximo mes de septiembre la Coronación Canónica de la Virgen de la Piedad", ha valorado.

La portada que mira hacia el Banco de España se inspira en la Monumental Puerta de San Fernando existente en el interior de la Catedral de Sevilla. Para su diseño arquitectónico, se han representado los distintos elementos que la componen, remates, corni-



Presentación del diseño de las portadas del Corpus Christi 2024. AYUNTAMIENTO DE SEVILLA

sas, columnas, así como su gran pórtico, para componerla y darle forma.

Para su decoración artística se reflejan los relieves existentes en la misma, utilizando dos tonos de azules para aportarle movimiento.

Para su colorido general se recurre a un beige claro como imitación a la piedra natural, con unos toques de rojo almagra para aportarle dinamismo y armonía cromática con la otra Portada. Esta Portada queda coronada en su parte superior central por una representación de la Escultura original de San Fernando que preside la Puerta existente en la Catedral.

La portada que mira hacia

la calle Sierpes se inspira en la fachada de la capilla de la Piedad de la calle Adriano, sede de la corporación del Miércoles Santo, en homenaje a la coronación canónica de la Virgen de la Piedad titular de la hermandad del Baratillo.

Para ello se ha recurrido a los distintos elementos que la componen, para formar su base arquitectónica y su decoración artística se inspira en la cerrajería que rodea el altar de la capilla.

Las portadas estarán acompañadas de guirnaldas de Flores decoradas con panes y racimos de uvas, tan representativas de la festividad que se celebra, "lo cual le

aporta frescura y movimiento al conjunto de las portadas", ha dicho Alés.

Por otro lado, el cartel del Corpus que realiza el Ayuntamiento a través de la delegación de Fiestas Mayores, se ha encargado al consagrado pintor Juan Rodríguez-Valdés Paredes.

Entre la multitud de obras y carteles que ha realizado en su dilatada carrera, destacan el de la Semana Santa de Sevilla del año 1997 y el de las Fiestas de Primavera de nuestra ciudad en 2011. "Con este encargo, la fiesta del Corpus Christi contará con una firma de reconocido prestigio para su anuncio en forma de cartel", ha señalado Alés.

ROMERÍA Se activará el 11 de mayo

Dispositivo de 1.400 policías y guardias civiles para El Rocío

El 11 de mayo, hermandades y asociaciones entrarán en la provincia desde otras limitrofes

A. GUZMÁN/REDACCIÓN | Alrededor de 1.400 efectivos de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado se encuentran ya preparados para poner en marcha el próximo 11 de mayo el dispositivo de control y seguridad de los caminos hasta la aldea de El Rocío dentro la provincia de Sevilla, según ha asegurado el subdelegado del Gobierno, Francisco Toscano, tras la reunión de coordinación del operativo.

"El operativo de seguridad lo componen uno 1.200 agentes de la Guardia Civil y más de 200 funcionarios de la Policía Nacional, que desde el 11 de mayo hasta el día 23 acompañarán a los romeros prestando asistencia, información, permitiendo la permeabilidad del tráfico, así como y la correcta circulación por las carreteras, cruces y caminos de la provincia. En definitiva, garantizar la celebración de la Romería, con las máximas medidas de seguridad", ha dicho el subdelegado del Gobierno.

El dispositivo de la Guardia Civil arranca el 11 de mayo, cuando hermandades y asociaciones entrarán en la provincia de Sevilla procedentes de otras limitrofes y progresivamente se encaminan hacia

la aldea, generando punto de concentración que serán atendidos de forma específica. Es el caso de la salida de la capital por los puentes de Hierro, Juan Carlos I, Reina Sofía, El Patrocinio y la pasarela de Camas; el cruce del río por la barcaza de Coria del Río o por la de La Suela. En todos estos cruces del río Guadalquivir encontrarán atención específica de los agentes.

En el entorno de Villamanrique, el dispositivo establecido por la Guardia Civil comprende otros tres dispositivos específicos para la atención del Vado del Queama, "donde se presta especial atención a los accesos de las hermandades al vado-puente y dispersión de las mismas tras el cruce"; el cierre de Villamanrique, "que facilita la presentación de las diferentes hermandades"; y la Raya Real, "cuyo acceso irán filtrando los agentes".

Al final del camino el Centro de Coordinación de la Guardia Civil, en el Puesto de la localidad de Villamanrique, "se habilitará un punto de atención al ciudadano permanente y un Punto Violeta Viogen".

Igualmente, en la zona del Vado se establece un Puesto de Control del Vado. Los itinerarios Bormujos-Bollullos-Alnalcázar y Coria-Puebla del Río-Almensilla contarán también con dispositivos especiales que faciliten la movilidad por carreteras autonómicas y locales.

PLENO Presidido por el presidente, Javier Fernández, se ha aprobado una declaración institucional, con respaldo unánime

La Diputación respalda el Día Mundial de la Seguridad y Salud en el Trabajo

SEVILLA | La Diputación de Sevilla ha aprobado en el pleno ordinario una declaración institucional con el respaldo unánime de la Corporación en conmemoración del 28 de abril, Día Mundial de la Seguridad y la Salud en el Trabajo, donde se ha reconocido y rendido un homenaje "a las personas trabajadoras que han visto truncada sus vidas o las

han perdido a raíz de un accidente laboral".

Una declaración que ha tenido lugar en el contexto de una "semana negra" en lo que accidentes mortales en el ámbito laboral se refiere, con tres muertes en el trabajo en la provincia sevillana.

En este sentido, el presidente, antes de dar paso a la lectura de la declaración, ha

querido enviar "todo el apoyo y todo el respaldo como institución para la tarea que desde el punto de vista sindical pues se tenga que hacer y tengamos que realizar para intentar acabar con esta lacra de las muertes, en este caso en el trabajo".

La declaración institucional, que han suscrito los portavoces de todos los grupos

políticos, ha sido leída por Gerardo Labrador, presidente de la Hermandad Obrera de Acción Católica (HOAC) de Sevilla, quien ha transmitido "la intención de la Diputación de reconocer y tributar un homenaje público a cuantas mujeres y hombres hayan quedado incapacitados o hubieran fallecido como consecuencia de su trabajo".



Lectura de la declaración institucional en la Diputación. DIPUTACIÓN

Actualidad

GOBIERNO DE COALICIÓN
Los socios de
independencia le animan
a “seguir peleando”

Los socios de investidura y de Gobierno de Pedro Sánchez le han animado a continuar para frenar el golpe que creen que la ultraderecha, en coordinación con el PP, está infringiendo a la democracia y Sumar ha ido incluso más allá al recordar al presidente que tiene una obligación con el país.

GOBIERNO El presidente del PP asegura que “como no puede gobernar por adhesión, pretende gobernar por compasión. No lo permitamos”

Feijóo ve una “frivolidad inaceptable” que Sánchez abandone sus responsabilidades

VATICINIO Y ADVERTENCIA El líder de la oposición espera que jefe del Ejecutivo anuncie el lunes que sigue en su cargo, pero le ha advertido que “al final se hundirá” y lo hará en solitario

MADRID. EFE | El líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, considera una “frivolidad inaceptable” que el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, se haya tomado cinco días para reflexionar sobre una posible dimisión y sostiene que es un insulto a los votantes.

En rueda de prensa desde la sede de su partido, el líder de la oposición le dijo al jefe del Ejecutivo que si está pensando en plantear una cuestión de confianza “puede ahorrársela” ya que es “evidente” que tiene la “confianza interesada de los partidos independentistas”.

“El independentismo siempre hace negocio, pero ante el presidente más débil de la democracia española, el negocio está garantizado”, apuntó ayer al respecto.

Feijóo espera que Sánchez anuncie el lunes que sigue en su cargo, pero le advirtió que “al final se hundirá” y lo hará en solitario y aunque “puede prolongar su agonía” no será “más que eso: una agonía de quien ni ayer, ni hoy ni el próximo lunes ha estado a la altura que merece este país”.

“Ha dicho que se toma cinco días para pensar en sí mismo y lleva cinco años pensando en sí mismo. Basta ya. Nin-



Alberto Núñez Feijóo, en la rueda de prensa ofrecida ayer en la sede del partido. EFE/FERNANDO VILLAR

gún español puede abandonar y eludir sus responsabilidades y mucho menos el que ostenta la presidencia del Gobierno”, denunció Feijóo, tras afirmar que en España nadie está al margen de la ley.

Y comparó la actitud de Sánchez con “un espectáculo de adolescente para que vayan detrás diciéndole que no se vaya y que no se enfade”.

Ante la pregunta de Sánchez acerca de si merece la

pena seguir en su cargo tras la investigación judicial a su mujer, que el socialista considera un ataque basado en “hechos inexistentes”, Feijóo le replicó que ser presidente del Gobierno “merece la pena, solo que no a cualquier precio ni de cualquier manera”. Feijóo exigió además explicaciones de Sánchez sobre los escándalos que afectan a su partido, su Gobierno, y su entorno -en alusión al caso

Koldo y a su mujer-, señalando que si no las da “por algo será” y le acusó de repetir “muchas veces lo que él llama derecha y ultraderecha para ver si la gente que le ha votado le perdona cualquier indecencia por cuestión de ideología”.

Feijóo acusó a Sánchez de “intimidar” a los jueces, le calificó de “portavoz del lobby del lawfare indistinguible de sus socios” y denunció que el

presidente había rehabilitado las acusaciones de “supuestos fachas con toga para amenazar la justicia oficialmente a ojos de todo el mundo”.

Y le advirtió que se equivoca o de país o de momento porque en España “nadie está al margen de la ley” tampoco hay “dos Españas enfrentadas” sino únicamente un presidente enfrentado a la realidad, la verdad, la Justicia, la prensa libre, el pluralismo político y “a todo el armazón institucional que hace de España una democracia plena”.

“Como no puede gobernar por adhesión, pretende gobernar por compasión. No lo permitamos. Desconfíen de todo político, del signo que fuere, que pinte la compleja realidad como un pueril asunto de unos contra otros”, subrayó.

Feijóo denunció además que causa “bochorno” ver la repercusión internacional del movimiento hecho por Sánchez, con la prensa internacional haciéndose eco no de “ningún problema emocional del presidente del Gobierno” si no de los “problemas de presuntas corrupciones que afectan al presidente del Gobierno, a su partido y a su Gobierno”.

La Fiscalía pide archivar la investigación a Begoña Gómez

MADRID. EFE | La Fiscalía Provincial de Madrid ha solicitado el archivo de la investigación abierta por un juez de Madrid a Begoña Gómez, mujer del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, por tráfico de influencias y corrupción en los negocios. Según han informado fuentes fiscales, la Fiscalía ha recurrido directamente ante la Audiencia Provincial la decisión del Juzgado de Instrucción número 41 de Madrid y pide que se revoque y se archive la causa.

El Ministerio Fiscal argumenta que no hay indicios de delito que justifiquen la apertura de un procedimiento penal, han precisado a EFE fuentes conocedoras del caso.

En el procedimiento, que se ha declarado secreto, el juez investiga una denuncia del autodenominado sindicato Manos Limpias, que se fundamenta en una serie de noticias de prensa y en la que expone que Begoña Gómez, “prevaleciendo” de su relación con el presidente del Gobierno, habría recomendado o avalado “por carta de recomendación con su firma a empresarios que se presentan a licitaciones públicas”. Ayer el secretario general de Manos Limpias, Miguel Bernad, precisó que basó la denuncia en informaciones periodísticas y añadió que, si no son ciertas, la responsabilidad será de quienes las publicaron.

Una decisión muy personal que tomó en solitario y sin consultar a nadie

MADRID. EFE | Dos de las personas más cercanas al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, contaron ayer qué pasó en las horas previas a la carta donde anunciaba que cancelaba toda la agenda para reflexionar sobre su futuro político.

Bolaños, quien lleva en la Moncloa con Sánchez desde su llegada al Gobierno, ha afirmado que se enteró de la carta unos minutos antes de

que fuera pública para toda la ciudadanía: “Fue antes de publicarse cuando nos comunicó su existencia”.

Tras conocerse la noticia, el titular de Presidencia se reunió en la Moncloa junto a otros ministros y cargos del PSOE (María Jesús Montero, Óscar Puente y Santos Cerdán). Una cita en la que no estuvo el presidente y que sirvió para que los allí congregados com-

partieran reflexiones sobre cómo podían ayudarle.

La vicepresidenta primera, Montero dijo ayer, en una entrevista en La Ser, que no sabía tampoco lo que iba a hacer el líder del PSOE cuando salió del Congreso, donde su semblante ya avisaba de que el asunto le afectaba especialmente, y que la carta la conoció al mismo tiempo que el resto de ciudadanos.

El PSOE fleta autobuses para el acto de apoyo el sábado en Ferraz

MADRID. EFE | Agrupaciones socialistas de diversos puntos de España como Andalucía, la Comunidad Valenciana y Castilla y León están contratando autobuses para que los militantes que lo deseen puedan desplazarse al acto de apoyo convocado a través de las redes sociales este sábado en Ferraz para apoyar a Pedro Sánchez. Ayer mismo, federaciones socialistas como el PSOE de Extremadura y el de Aragón

convocaron concentraciones a las ocho de la tarde ante las sedes y casas del pueblo del partido para mostrar su solidaridad y apoyo a Sánchez y su familia. Y además, a través de las redes sociales los socialistas están llamando para participar en una gran concentración de apoyo a Sánchez este sábado en Ferraz a las 11 horas con motivo de la celebración del Comité Federal del PSOE, cuyo inicio está previsto me-

dia hora antes sin la participación del presidente del Gobierno y líder del partido.

También a través de las redes sociales, agrupaciones socialistas de lugares como Andalucía, la Comunidad Valenciana y Castilla y León está informando de la contratación de autobuses para que los militantes y simpatizantes que lo deseen puedan desplazarse a esta concentración, en algunos casos de forma gratuita.

Actualidad Andalucía**GOBIERNO** La Junta cree que sorprenderá con un “nuevo conejo que se sacará de la chistera”

Moreno critica un nuevo “show” que deja a España “en el limbo”

SOBRE SU CREDIBILIDAD El presidente de la Junta dice que la sensación que él tiene, y “la que tiene mucha gente”, es que “nadie se cree a Sánchez”

SEVILLA. EUROPA PRESS | El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, consideró ayer una “enorme irresponsabilidad” la decisión del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, de tomarse “cinco días” para pensar si continúa o no en el cargo, dejando a España en un “limbo”. Moreno expresó que ya nadie se “cree a Sánchez” y calificó de “show” su carta a la ciudadanía anunciando que abriría unos días de reflexión.

“Me parece una enorme irresponsabilidad que en un país donde hay millones de personas que tienen problemas, el presidente del Gobierno, en una decisión absolutamente inédita en nuestra democracia, decida coger cinco días para pensar si quiere seguir o no quiere seguir”, indicó Moreno, en declaraciones a los periodistas en Sevilla.

Insistió en que es una “irresponsabilidad paralizar y poner un país en el limbo, como ahora mismo está España”. Expresó que la sensación que él tiene, y “la que tiene mucha gente”, es que “nadie se cree a Sánchez”, y por una “razón evidente”: “Porque ha mentido durante cinco años de mandato y, lógicamente, todo el mundo piensa que forma parte del show de Sánchez”. “De ese show y de ese personaje al que nos tiene acostumbrados, un personaje que utiliza prácticamente todo



El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, este jueves en Sevilla. FRANCISCO J. OLMO-EUROPA PRESS

lo que tiene a su alcance para alcanzar sus objetivos políticos, y, en este caso, las posibles elecciones en Cataluña y en Europa”, añadió.

En su opinión, estamos, probablemente, “en otra mentira más y en otro ejercicio más que no sabe a dónde nos lleva, pero lo que sí sabemos es que este es el momento de dar la cara y no es el momento de esconderse”.

“Si el señor Sánchez tiene algo que aclarar, tiene alguna duda o quiere decir algo a los españoles, lo que tiene que hacer es decirlo, aclararlo, dar explicaciones, y no esconderse durante cinco días en una supuesta reflexión que creo que no tiene ningún sentido desde el punto de vista político

de y de su responsabilidad institucional”, recalzó.

Moreno, que apuntó que evidentemente él no tiene “ni idea” de lo que va a decidir Sánchez, indicó que lo que sí sabe es que el presidente “nos tiene acostumbrados, a lo largo de su mandato, a hacer este tipo de ejercicios, de sacarse conejos de las chistera, de hacer estos experimentos, de tomar decisiones que son inéditas de ir contra natura”.

“Él es un personaje al que no cree nadie y, por tanto, la mayoría de las personas lo que piensa es que ha dicho que se va para seguir”, recalzó.

Por su parte, el consejero andaluz de Justicia, Administración Local y Función Pública, José Antonio Nieto, consi-

deró que el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, sorprenderá el lunes con un “nuevo conejo que se sacará de la chistera sin fondo”.

En declaraciones a los periodistas en el Parlamento, Nieto manifestó que el anuncio de Sánchez responde a un “capítulo nuevo de esa larga trayectoria de exageraciones y de comunicación forzada a la que el presidente del Gobierno ya nos tiene acostumbrados”.

Indicó que el presidente del Gobierno, ante todas las informaciones que se han publicado en relación con asuntos en manos de la justicia, “jamás ha hecho ninguna manifestación ni ha dado ninguna explicación en torno a esas denuncias que se han producido”.

GOBIERNO Secretario general del PSOE-A

Espadas anima a Sánchez a continuar en su cargo de presidente

Considera que “lo peor que podemos hacer es aflojarnos ante la derecha y la extrema derecha”

MARACENA (GRANADA). EUROPA PRESS

El secretario general del PSOE de Andalucía y portavoz del Grupo Socialista en el Senado, Juan Espadas, realizó ayer un llamamiento a que el líder de su partido, Pedro Sánchez, “siga adelante” y continúe en su cargo de presidente del Gobierno, porque “merece la pena” y porque, “desgraciadamente, aquí no cabe afligirse porque, como dijo un buen socialista, nos aflojamos, y lo peor que podemos hacer es aflojarnos ante la derecha y la extrema derecha”.

Así lo manifestó Juan Espadas en una atención a medios durante una visita al municipio de Maracena (Granada), en la que a preguntas de los periodistas rechazó “especular” con lo que Pedro Sánchez “quiera comunicar el lunes” próximo.

El secretario general del PSOE-A señaló que va a “respetar” lo que ha pedido Sánchez a los militantes socialistas, pero confirmó que, si le preguntan él, lo que le pide al presidente del Gobierno, a su “compañero Pedro Sánchez, es que continúe adelante, que comprendemos la dureza de lo que está pasando, y que lo hemos vivido también en nuestras carnes, pero que siga

adelante, porque merece la pena por este país, por su gente”, enfatizó.

En esa línea, Espadas defendió que el Gobierno de Sánchez “está haciendo cosas muy importantes por la vida de la gente”, y lamentó que “enfrente” hay “una derecha y una extrema derecha que no vienen a hacer las mismas cosas por la vida de la gente”.

De igual modo, el portavoz socialista en el Senado descartó que Sánchez esté realizando “una operación política” como “parece querer decir” el PP, y manifestó que lo que ha expresado es “un gesto sincero de una persona que, además de ser presidente de Gobierno, es persona, tiene familia”.

Por ello, Espadas sostuvo que lo que queda es “respetar al menos este espacio de reflexión personal” de Sánchez, y sugirió al PP que “lo mejor es callarse” cuando “no tienes nada que decir o no se te ocurre nada brillante”. Además, Espadas llamó a poner freno a las “informaciones fake”, y dijo que “ya está bien de manipular determinadas informaciones para quererlas convertir en denuncias falsas”.

Espadas lamentó la “polarización tan dura, tan agria, tan desagradable en la que se ha convertido la política española”, y consideró que, con su carta, Sánchez no hacía “más que poner encima de la mesa y dar visibilidad a un problema que, desgraciadamente, hemos padecido muchos de los que tenemos responsabilidad política”.

CRIMEN ORGANIZADO El presidente del TSJA arremete contra la AN descargando toda responsabilidad a los tribunales y juzgados andaluces

El CGPJ investigará la fuga de uno de los criminales más buscados de Países Bajos

MADRID. EFE | El Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) investigará lo sucedido con el presunto cabecilla de la Mocró Maffia y uno de los delincuentes más peligrosos de Países Bajos, Karim Bouyakhrihan, que se ha fugado después de la Audiencia de Málaga lo dejara en libertad provisional en contra del fiscal.

Fuentes del órgano de gobierno de los jueces informan de que el Pleno del CGPJ ha solicitado un informe al Servicio de Inspección para recabar información sobre lo sucedido, el día que el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía, Lorenzo del Río, ha arremetido contra la Audiencia Nacional descargando toda responsabilidad a los

tribunales y juzgados andaluces.

Bouyakhrihan está en paradero desconocido sin que se haya ejecutado la entrega a Países Bajos, cuyas autoridades lo reclamaron a la Audiencia Nacional por tráfico de drogas.

La Policía Nacional detuvo el pasado 10 de enero en Marbella (Málaga) a Karim Bou-

yakhrihan, uno de los principales líderes de la Mocró Maffia, el crimen organizado de origen magrebí y radicado en Países Bajos que había extendido sus redes gracias a la conexión con varias organizaciones de narcotraficantes asentadas en España.

Desde entonces, una serie de recursos y de decisiones judiciales con varios juzgados y

tribunales implicados ha terminado con su puesta en libertad, su fuga y una nueva orden de detención contra él.

El Juzgado de Instrucción número 4 de Marbella acordó su ingreso en prisión provisional al apreciar la existencia de riesgo de fuga, al tiempo que el juez de la Audiencia Nacional Ismael Moreno recibió una orden de detención europea (ODE) de Países Bajos. Moreno preguntó a Marbella si tenía impedimentos para entregarlo y desde ese juzgado se le comunicó que sí, dado que tenía una causa abierta en España.

La defensa de Bouyakhrihan recurrió su ingreso en prisión y el 22 de febrero la Audiencia de Málaga acordó su puesta en libertad con medidas cautelares, como una fianza de 50.000 euros, la obligación de comparecer judicialmente cada quince días y la retirada del pasaporte, con la prohibición de salida del territorio nacional.

Lo hizo en contra del criterio del fiscal, que advirtió al tribunal de que el detenido estaba reclamado por Países Bajos y de que su fuga “entorpecería de forma muy grave la investigación judicial”.

Deportes 26.04.24

REAL BETIS El futbolista ha confesado estar “con muchas ganas de jugarlo” y confía en la victoria de su equipo

Fornals apunta al derbi

PARTIDO ESPECIAL Lleva poco tiempo en la ciudad pero ya es consciente de la importancia del choque **PENDIENTE DE ISCO** Cree que jugará el Gran Derbi a pesar de sus molestias físicas

Víctor García-Rayó

SEVILLA | Pablo Fornals ha atendido a este medio en la previa del Gran Derbi que se disputará esta jornada de liga. El futbolista tiene por delante uno de los partidos más importantes de toda su carrera como profesional.

El jugador afronta con mucha ilusión el duelo de este fin de semana: “Tengo ganas de disfrutarlo. Hasta el día de hoy para mí es algo nuevo. Acabo de llegar al club hace dos meses y medio. Desde que acabó el partido contra el Valencia la gente me ha ido hablando del tema por la calle. Entendemos que es un momento bonito para la ciudad y la gente lo está esperando con muchas ganas”.

Lleva poco tiempo en el Betis, pero ya es consciente de la importancia que tiene este choque para sus aficionados: “Dentro de España es de los partidos más importantes y más vistos. Lo afrontaremos como tal e intentaremos ganarlo”.

El duelo contra el eterno rival llega en el mejor momento posible. El Betis viene de conseguir una victoria realmente importante ante el Valencia, que ha vuelto a meter al conjunto de Pellegrini en la séptima plaza.

Apunte

Los Márquez visitan el Benito Villamarín

■ ■ ■ Marc Márquez y Álex Márquez han estado presentes en el entrenamiento del Real Betis de este jueves. Los dos pilotos de Gresini no han querido perderse la oportunidad de visitar el Benito Villamarín antes del encuentro de este domingo. Ambos mantienen amistad con Marc Bartra y Joaquín Sánchez. Este fin de semana competirán en el Circuito de Jerez y han aprovechado la oportunidad para acercarse a la capital andaluza.

ma plaza. La plantilla llega con la moral por las nubes: “Obviamente que vamos a hacer todo lo posible para ganar. Lo afrontamos con muchas ganas. Venimos de dos buenos partidos y estamos en buen momento para afrontarlo”.

Todos los focos están puestos en Isco, Pablo Fornals se deshace en elogios para su



El futbolista del Real Betis, Pablo Fornals, durante un entrenamiento en el Benito Villamarín. RBB

compañero: “Son palabras mayores, porque he tenido la suerte de jugar con grandes jugadores. Es uno de los más talentosos sin duda. Es una gozada compartir cada día con él. Cada fin de semana estamos esperando los highlights porque sabemos que va a aparecer”.

Ha habido muchas noticias en torno al estado físico del malagueño, aunque Pablo confía en que pueda jugar al 100% contra el eterno rival: “Estos son partidos que todos queremos jugar. Si el cuerpo se lo permite va a estar”.

En sus declaraciones no se ha mojado mucho cuando le

hemos preguntado sobre el futbolista más decisivo en la plantilla del Sevilla, aunque nos ha dado un nombre: “Más decisivo no lo sé, pero el más importante es Sergio Ramos, su capitán. Es la cara visible y entiendo que es su estandarte”, ha explicado Pablo Fornals.

SEVILLA FC

Ramos, ante el partido más especial de su etapa en Sevilla

Víctor García-Rayó

SEVILLA | Sergio Ramos afronta este domingo el partido más especial desde su vuelta al Sevilla. El futbolista no pudo jugar el Gran Derbi de la ida y ahora afronta la vuelta como uno de los capitanes de la plantilla.

El camero pudo haber jugado el primer derbi de la temporada pero se tuvo que quedar en el banquillo. El técnico de por aquel entonces, Diego Alonso, no quiso arriesgar con el canterano, que vio los 90 minutos desde el banco y estaba recién recuperado de una lesión. Su situación ahora es diferente, está al 100% físicamente y aun más consagrado como uno de los pesos pesados del vestuario.

Todo el mundo da por hecho que jugará como titular en el Benito Villamarín. Con Quique Sánchez Flores lo ha jugado todo siempre que ha estado disponible. Además es uno de los capitanes de la plantilla.

Este partido es importante para él por la rivalidad que hay entre los dos equipos, su condición de sevillista y porque podría ser el último de su carrera. Cabe destacar que aún no ha renovado y que no está del todo claro que lo haga.

GRAN DERBI Los dos clubes sevillanos se enfrentarán este domingo en el Benito Villamarín, en el que será el partido de la jornada

Se acaba la espera para el segundo Gran Derbi del curso

Víctor García-Rayó

SEVILLA | Se acaba la espera. Este domingo se disputará el Gran Derbi, el partido más importante de Sevilla y el que más rivalidad enfrenta en todo nuestro país. El Real Betis y el Sevilla se enfrentarán en el Benito Villamarín a partir de las 21:00 horas.

En estos partidos no es importante ni las estadísticas ni

la dinámica de los equipos, aunque hay que destacar que ambos llegan en un buen momento para este enfrentamiento.

El Betis ha vuelto a recuperar la séptima plaza tras una victoria de oro contra el Valencia la semana pasada. Los de Pellegrini se impulsaron a un rival directo para volver a colocarse en uno de los pue-

tos que dan clasificación para las competiciones europeas de la próxima temporada.

Pero esa séptima posición no es suficiente para el conjunto verdiblanco, que confía en llegar al sexto puesto. El Betis sólo mira hacia arriba en una clasificación en la que para seguir ascendiendo tendrá que batir al máximo rival de la ciudad.



Loïc Badé y Willian José durante el Gran Derbi de la primera vuelta. EFE

Por otro lado, El Sevilla se presentará en Heliópolis con los deberes casi hechos y con la intención de aguarles la fiesta a los verdiblancos. El equipo de Quique Sánchez Flores ya tiene a tiro la salvación matemática tras una racha de tres partidos consecutivos consiguiendo la victoria en la liga.

El equipo ha recuperado la moral en un momento clave de la temporada en el que ha amarrado la permanencia y se ha reencontrado con una versión realmente competitiva con la que ir a por todas al Benito Villamarín.

